
                                            Rapport moral 
 

Avant de commencer la lecture du rapport moral, nous aurons une pensée émue pour 
Monique Laffitte qui nous a quittés cette année ainsi que pour Mr Lascurettes, le 
président de l'association botanique, décédé en décembre. Nos stands étaient voisins 
lors de la dernière journée des associations. 
 
Je vous transmets un petit mot de Danièle Bourjac : ayant déménagé loin du 
Gers,  elle me demande de vous transmettre son meilleur souvenir et ses 
remerciements et elle ajoute « continuez de bien travailler... ». 
 
Voilà un bon conseil qui trace notre feuille de route pour 2024. Cela devrait être plus 
simple qu'en 2023 car il faut bien reconnaître que cette dernière année a été un peu 
chargée. 
Trouver un nouvel hébergement pour les scolaires n'a pas été une mince affaire et 
recevoir en septembre deux bus d'espagnols au lieu de la quarantaine de participants 
habituels a constitué un bon challenge. 
Il a fallu également tenter de combler le déficit financier occasionné par cette 
réception en  organisant à nouveau un loto. 
 
Nos efforts auraient pu être inutiles. Au contraire, lorsque nous nous retournons vers 
les douze mois passés, nous sommes plutôt satisfaits des différents évènements 
organisés. 
 
Dans l'ensemble, ils ont profité d 'une météo favorable. Bien sûr, on oubliera le 
déluge qui a perturbé la visite des arènes de Gabarret, la grotte inondée près de 
Canfranc et surtout le trajet des cyclistes Pavie Lannemezan sous la pluie en 
septembre, certainement très désagréable. 
 
Le plus important reste l'ambiance générale de toutes nos manifestations toujours 
joyeuses et chaleureuses. C'est une grande récompense pour les organisateurs. 
 
Un engouement nouveau pour les cours d'espagnol nous a surpris et comblés. Le club 
lecture, lui aussi, a vu sa fréquentation augmenter. 
 
 
 
Nous sommes très heureux également de notre interaction avec plusieurs associations 
paviennes. Sept d'entre elles nous ont accompagnés : le Guidon pavien, le Football 
Club, la Pétanque,  Rando Pavie,  Alegria flamenca , l'Amicale des Pompiers, 
Trad'Envie. Qu'ils soient ici remerciés pour leur aide et leur participation. 
Ces activités communes sont un enrichissement mutuel et contribuent à faire 
connaître le jumelage. 
Nous nous félicitons d'ailleurs d'avoir ainsi inscrit  de nouveaux adhérents. 
 



Sensibiliser la jeunesse est une de nos missions: quel plaisir d'avoir pu organiser les 
rencontres scolaires en partenariat avec l'école de Pavie ! Enfants et adultes n'ont pas 
ménagé leurs efforts, efforts largement récompensés par trois journées d'intense 
émotion, clôturées par des larmes au moment des adieux. Ces souvenirs perdureront 
certainement dans l'esprit des jeunes et ils favoriseront leur capacité d'échange et 
d'adaptation. Bravo à l'équipe enseignante et aux enfants pour leur investissement et 
leur dynamisme 
 
 

L'évènement le plus énergivore de l'année a été l'encuentro de septembre : 95 
espagnols accueillis à Pavie, un record approché une fois, en 2007 je crois, avec 88 
visiteurs. Les rencontres habituelles nous amenaient une moyenne de 40 à 50 invités. 
 
Cette fois, plusieurs problèmes se posaient : lieux de visite, restauration, logement en 
furent les points clefs. Il fallait aussi maîtriser la charge financière aussi bien pour le 
Comité que pour les familles paviennes. 
 
Pour les visites notre groupe s'élevait à environ 170 personnes : pas beaucoup de 
choix dans le Gers pour un tel nombre...Quant à trouver un restaurant suffisamment 
grand pouvant nous accueillir , le problème est quasiment insoluble. 
Je ne vous parlerai pas des tarifs dissuasifs. 
 
Sur ce point, nous avions un triple objectif : proposer des repas simples mais corrects, 
pouvoir financer tous les repas des espagnols et obtenir des prix raisonnables pour les 
paviens. En effet, lorsque nous allons à Villanueva, tout est gratuit pour nous sauf le 
transport mais quand l'encuentro a lieu à Pavie, les familles françaises paient tous les 
repas du we ; c'est un investissement conséquent et il est important que les dépenses à 
engager ne soient pas une barrière à leur participation. 
Par ailleurs, le Comité aidé par la Mairie finance tous les frais des espagnols et les 
visites des français : c'est à dire une belle addition pour cette rencontre ! 
Donc, après de nombreux mails, appels téléphoniques et déplacements, après 
plusieurs coups de cœur suivis de déceptions, nous avons fini par trouver une formule  
convenable. 
 
Paradoxalement, c'est l'hébergement qui a posé le moins de problème. On me 
demande souvent : mais où les avez-vous logés? La réponse surprend toujours. Et 
pourtant, en quelques jours et grâce à vous tous, nous avons trouvé une famille pour 
chaque arrivant. C'est un bel élan de solidarité qui vous honore. Un grand merci à 
tous. 
Ce n'est pourtant pas évident d'accueillir des inconnus chez soi, sans connaître leurs 
habitudes et parfois, sans comprendre leur langue. Cependant, vous avez tenté 
l'aventure et d'après vos retours , vous n'avez pas regretté votre choix. 
Les espagnols qui sont venus à Pavie pour la première fois ont été très étonnés d'être 
reçus aussi gentiment, sentiment d' ailleurs exprimé lors des prises de parole 
officielles. 
 



Cet accueil en famille fait la force de notre jumelage : il lui a permis de perdurer 
depuis 24 ans. Il crée de nouveaux liens d'amitié et il insuffle ainsi un nouvel élan. 
Actuellement, il favorise l'émergence de séjours linguistiques pour les jeunes. Nathan 
Rieux en a déjà fait l'expérience ; d'autres échanges se profilent. 
 
Les rencontres sportives impliquent les jeunes de nos deux villages. C'est un retour 
aux sources puisque les premiers rapprochements entre Villanueva et Pavie ont eu 
lieu sur les terrains de foot. Et c'est aussi un pas vers l'avenir en plaçant des jeunes sur 
le chemin suivi par leurs aînés. 
 
Il faut maintenant continuer sur cette voie porteuse d'espoir et de renouvellement. 
Dans le contexte international actuel, les jumelages ont plus que jamais un rôle à 
jouer en favorisant les échanges et en promouvant le respect, la bienveillance et la 
tolérance facteurs de compréhension mutuelle. 
 
Tous les membres du bureau sont heureux de travailler dans ce sens. Je tiens à les 
remercier pour leur aide et leur soutien. Nous souhaitons aussi vous remercier, vous 
tous qui êtes les acteurs essentiels en participant à nos différentes animations et en 
nous apportant votre aide dans les moments difficiles. 
 
J'adresse un merci particulier à tous nos bénévoles spécialisés : 
Michèle Alamy et Marie-France Marinari, animatrices érudites et dévouées de notre 
club lecture,  Lucie Bourgade instigatrice de notre loto, Colette Castex animatrice de 
cette manifestation, Hervé Abadie expert en randonnée, Alain Alamy  notre complice 
vidéo, Jean-Claude Lannes spécialiste communication. 
 
Un jumelage, vous le savez, est créé par une volonté municipale. Mr le Maire est 
toujours à nos côtés, en s'impliquant dans la préparation et le déroulement de nos 
échanges. Merci à lui, et à toute son équipe. Merci aussi au personnel municipal pour 
son aide technique. 
Nous remercions également nos conseillers départementaux qui nous soutiennent 
également par leur présence et leur aide financière et matérielle. 
 
Il me reste à vous présenter mes meilleurs vœux pour 2024, santé et bonheur pour 
vous et vos familles. 
Que notre jumelage continue à combler les participants de tous âges ! 
 
Toutefois, pour poursuivre sereinement son développement, il est impératif que 
quelques personnes acceptent de rejoindre le bureau afin de partager ….du plaisir, de 
la joie, des satisfactions, parfois des déceptions mais aussi et surtout de 
l'investissement faute de quoi il serait regrettable qu'après 24 ans d'amitié et de 
dévouement, notre jumelage tombe dans l'oubli !............ 
 
 


